
  

 

 

  

教育委員会会議録（８月定例会） 
 

 

 

日  時       平成２９年８月３１日（木） 

           午後１時３０分から午後２時２０分まで 

 

場  所       日立市役所 ５０４号会議室 

 

出席委員             教育長                 中山 俊惠 

教育長職務代理者             森嶋 鎭一郎 

委 員                 上村 由美 

委 員                  朝日 華子 

           委 員                 中村 雅利 

 

 

委員以外の出席者   教育部長                鈴木 透 

総務課長                清水 透 

学校施設課長              大平 利彦 

学校施設課課長（新調理場建設担当）   佐藤 行男 

学務課長                内山 信弘 

学務課課長               木下 俊雄 

生涯学習課長              飯塚 優 

スポーツ振興課長            志藤 忠博 

指導課長                折笠 良平 

指導課課長               佐川 章子 

郷土博物館長              助川 正則 

記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   鈴木 士郎 

教育研究所長              勝間田 忠彦 

宮田調理場長              荒川 敏明 

企画員                 佐藤 政臣 

総務課副参事(兼)庶務係長        中村 大介 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長     酒地 康彦 

総務課主幹               吉野 成実 

総務課主幹               宇佐美 亮 

 



  

議  事 

 

 報 告 

 報告第８号 教育委員会７月定例会の会議録について 

 

 議 案 

 議案第２６号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果に関 

する報告書の策定について 

 議案第２７号 平成２９年度教育委員会９月補正予算の提案について 

 議案第２８号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築建築主体工事の請負 

契約の締結について 

 議案第２９号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築電気設備工事の請負 

契約の締結について 

 議案第３０号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築機械設備工事の請負 

契約の締結について 

 議案第３１号 土地の買入れについて 

 議案第３２号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

 議案第３３号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

 

 その他 

  (1) 小学校プール活用事業の実施結果について 

  (2) 全国・関東中学校体育大会への出場者について 

 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会 午後１時３０分 

教 育 長 

 

 

 

それでは、只今から８月の教育委員会定例会を開催します。 

本日は、傍聴希望者が４人おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

 （傍聴人入室） 

 

 

 

２  報  告  

報  告  第８号 教育委員会７月定例会の会議録について 

教 育 長 

 

それでは、まず、報告第８号について御意見を伺います。 

いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教 育 長 

 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

 

 

３  議  案  

議 案 第２６号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果

に関する報告書の策定について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

それでは次に、議事に移ります。 

議案第２６号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律の規定に基づき、教育

に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果に関す

る報告書を策定するため、提案するものです。 

はじめに、第１章「点検・評価制度の概要」についてです。 

点検・評価につきましては、市民に対する説明責任を果たすこと

を目的として、平成１９年度の事務から実施しているもので、本年



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

で１０回目となるものです。 

平成２９年度と３０年度における点検評価委員についてです。 

酒井 純 委員ですが、学校長、幼稚園長の経験があり、新しい学

習指導要領をはじめ、教育全般の視点から意見をいただきました。 

中川 雅子 委員は、社会教育委員の立場から、学校教育に不可欠

である「地域との連携」や「家庭教育」の視点で、意見をいただき

ました。 

そして、小野 智久 委員は、小・中学校ＰＴＡ連合会会長の立場

から、学校教育全般に対し、保護者の視点で意見をいただきました。 

次に、第２章「施策評価」です。 

昨年度と同様に、１番「学校教育」から５番「生涯スポーツ」ま

で、市の基本計画を踏まえた構成において、「施策の方向」ごとに

点検評価を行ったものです。 

なお、平成２８年度は、学務課において、新たに「学校適正配置」

の事業に着手したことから、「学習環境の充実」を設け、点検評価

を行うこととしたものです。 

施策ごとに「施策評価調書」を作成し、点検評価委員から意見を

いただきました。 

全体的には、３人の委員ともに、各事業の重要性を認めていただ

くとともに、一定の成果が出ていることについて、高い評価をいた

だいたところです。 

その中において、それぞれの専門的な視点から、意見が寄せられ

ましたので、主なものをご紹介させていただきます。 

はじめに、「①学習指導の充実」ですが、「学習支援サポーターや

少人数指導教員等の配置については、地域の力を巻き込み、広く人

材を確保して、充実に努めてほしい」との意見がありました。 

「②特別支援教育の推進」では、「特別な支援を要する児童生徒

のへの支援とともに、保護者や家族に対する支援も大切である」と

の意見をいただきました。 

「③教職員の資質向上」では、「教職員の資質向上のため、指導

主事を十分に活用しながら、研修や研究の充実に努めてほしい」と

の意見をいただきました。 

「④ふれあい活動や体験学習の充実」では、「宿泊を伴う体験活

動や職場体験活動は、中学校生活の充実や卒業後の進路選択のため

にも大変重要である」との意見をいただきました。 

「⑤生涯にわたる健康的な生活習慣の形成」では、「部活動や奉

仕活動等は、生活習慣の形成に大いに寄与しているので、家庭や地

域とも連携しながら継続してほしい」、そして、「放課後子ども教室

モデル事業の成果について情報発信を行い、他地区においても推進

できるようにしてほしい」との意見をいただきました。 

「⑧科学する心を育む教育の充実」では、「理科クラブの取組は、



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他市に誇れるすばらしい内容であるため、今後とも継続してほし

い」との意見をいただきました。 

「⑬地域に開かれ信頼される学校づくり」では、「学校運営協議

会の導入に向け、全校に対する情報提供とともに、本市の特性をい

かせる制度となるよう検討してほしい」との意見がありました。 

「⑭学習環境の充実」では、学校適正配置について、「学校とコ

ミュニティをフォローするとともに、小中一貫教育の検証を含め、

慎重に検討してほしい」との意見がありました。 

「⑳市民ニーズを捉えたスポーツ施設の充実」では、「池の川さ

くらアリーナの開館により、高度な技術を体験できる機会が増えた

ので、児童生徒が積極的に参加できる講習会やイベント等を開催し

てほしい」との意見をいただきました 

続いて、３人の委員から、それぞれ全体を総括しての意見をいた

だいております。 

初めに、酒井委員です。 

５点について、意見をいただきました。 

１点目は、「どの事業も良く精選され、目標に向かって推進して

おり、多くの成果を上げている」、２点目は、「事業や施策を推進す

る上で、人的配置が大切である」、３点目は、「支援が必要な子ども

たちに対し、教育研究所やこども発達相談センター等との連携を密

にした支援が重要である」、４点目は、「質の高い学習機会を提供す

るため、教材の拡充が喫緊の課題である」、そして５点目として、

「市民皆スポーツの機運を高め、市民の健康生活向上の方策を推進

してほしい」との意見をいただきました。 

次に、中川委員の意見です。 

学校教育に関しては、「アウトリーチやアウトソーシングにより、

科学、美術、音楽、スポーツなど様々な分野への興味を更に深めら

れる機会を広げ、子どもたちの可能性や力を伸ばしていくために、

柔軟に門戸を開いた学校運営ができるよう取組を広げ、強化してほ

しい」との意見であり、また、生涯学習に関しては、「様々なニー

ズに対して、活動する場所や環境を十分に提供することが教育行政

の役割であり、教育プラザの活用も環境整備の前進につながる」と

の意見です。 

次に、小野委員ですが、「教職員が、日立市内での勤務に魅力を

見い出せる施策の検討が必要である」、そして、「学校運営協議会で

は、コーディネーターの役割が必要であり、人材を育てるためには、

「地域で大切に育てられてきた経験」が大切である」、そして、「地

域に育てられた経験のない保護者には、学級懇談会やコミュニティ

を通じて、親子一緒に、地域に育てられている経験をしてもらうこ

とも必要である」との意見をいただきました。 

最後に、６番「今後の取組」です。 



  

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

点検評価委員からいただいた意見を踏まえ、今後の事業にフィー

ドバックしながら、引き続き「将来を担う人材を育成するとともに、

豊かな文化を育む」教育行政の推進に努めていきます。 

 

３人の委員から、よく点検・評価していただき、貴重な意見をい

ただきましたので、是非、今後の教育行政に生かしていただければ

と思います。 

その中で、２人の委員から、人的配置、人材の確保が重要である

という意見がありましたが、私も同感です。 

３年後には、小学５、６年生で英語が教科化され、小学校の教職

員の負担が更に大きくなってしまうのではないかと危惧していま

す。そういった面に対する人的支援をどのように考えていますか。 

 

平成３２年度から学習指導要領が新しくなり、小学校の３、４年

生で外国語活動が、５、６年生で英語科が、教科として扱われるこ

ととなります。それに伴い、授業の時間も増えます。 

指導課としては、特に、外国語指導助手、いわゆるＡＬＴの配置

について、検討しているところです。 

具体的には、現在、２０人のＡＬＴにより各学校を支援していま

すが、平成３０年度から、新学習指導要領への移行措置として、前

倒しで英語の授業を行う予定としていますので、ＡＬＴを７人増員

し、２７人の体制で支援する対応を考えています。 

これにより、３、４年生の外国語活動と５、６年生の英語科につ

いて、ほとんどの授業を、児童がＡＬＴと共に学ぶことができます。 

併せて、現在の民間委託によるＡＬＴとの契約方法を見直し、派

遣契約に変更することによって、担任とＡＬＴが直接話し合って授

業づくりを行うことができる体制を整えていきたいと考えていま

す。 

 

英語の教科化に向けた教職員の研修体制も整えていただければ

と思います。 

 

それでは、議案第２６号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第２６号については、原案可決と決しました。 

 

 



  

議 案 第２７号 平成２９年度教育委員会９月補正予算の提案について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第２７号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

 

平成２９年度教育委員会９月補正予算について、提案するもので

す。 

初めに、「歳入歳出予算」です。 

歳入は、「２０款・諸収入、４項・雑入」について、９，７２０

万円を増額し、補正後の額を１２億４，８０７万円とするものです。 

歳出は、「１０款・教育費、５項・社会教育費」について、     

８００万円を、「６項・保健体育費」について、４，１７２万円を、

それぞれ増額し、合計の補正額を４，９７２万円とし、補正後の額

を、５８億４，１５０万２千円とするものです。 

次に、「債務負担行為（追加）」です。 

２件の事業について、新たに設定するものです。 

「日立特別支援学校仮設校舎及び仮設渡り廊下賃借料」について

は、期間を平成３２年度まで、限度額を１億１，８８０万円としま

す。 

また、「スポーツ広場等管理委託」については、期間を平成３０

年度まで、限度額を１億３，６９０万円とするものです。 

続いて、「補正予算額の内訳」です。 

「社会教育総務費」における「教育プラザ運営経費」８００万円

は、教育委員会事務局と教育研究所が、新庁舎に移転したことに伴

い、教育プラザの有効活用を図るため、改修工事を行うとともに、

備品を購入する経費です。 

「体育施設費」における「運動公園施設整備事業費」、９７２万

円は、平成３１年に開催します茨城国体において、池の川さくらア

リーナが体操競技の会場となりますが、競技を行うための器具を取

り付けるための床金具を、メインアリーナとサブアリーナに、新た

に設置する経費です。 

そして、９７２万円の関連歳入は、床金具設置に係る経費につい

て、全額が県の国体準備委員会から補助されるものです。 

「スポーツ広場等施設整備事業費」３，２００万円は、磨耗し、

劣化が進んでいる折笠スポーツ広場テニスコートの人口芝生につ

いて、６面全面を張り替えるための経費です。 

「債務負担行為（追加）」について、まず、「日立特別支援学校仮

設校舎及び仮設渡り廊下賃借料」は、平成３０年度における日立特

別支援学校の児童生徒数が増加する見込みであり、教室の数が不足

することから、新たに仮設の校舎及び渡り廊下を設置するに当た

り、本年度中に契約を行うことが必要となるため、債務負担行為を



  

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

設定するものです。 

「スポーツ広場等管理委託」は、スポーツ広場を始め、市民プー

ル、武道館、市民広場の指定管理の期間が、平成３０年３月末をも

って終了となることから、新たに指定管理者の指定手続きを行うた

め、債務負担行為を設定するものです。 

 

教育プラザの有効活用を図るための改修工事として、８００万円

の増額補正を行うということですが、今後、どういった方向性で教

育プラザを活用していくのでしょうか。 

 

教育委員会事務局が市役所新庁舎に移転したことに伴い、現在、

教育プラザの３階が空きスペースとなっています。 

今後の活用については、１階にある「こども発達相談センター」

「百年塾サロン」「国際交流サロン」、そして、２階にある「理科ク

ラブ」「市民ギャラリーＡ、Ｂ」「こども発達相談センター相談室」

の機能に加え、新たに、不登校の小中学生を対象とした「適応指導

教室」や、自由に使用できる「学習室」などを整備することで、施

設全体を、生涯学習や、子どもの健全な成長を支援し、教育や文化

を振興するための総合的な社会教育施設として、有効活用を図って

いきたいと考えています。 

今回の補正予算については、それらの機能を使いやすいように配

置換えするための改修工事や、不足する備品を購入するための費用

を計上したものです。 

 

確認ですが、「適応指導教室」については、現在開設されている

多賀教室と、先ほどの日立教室の２か所とするということでよろし

いですか。 

 

現在、多賀図書館、いわゆる教育会館に多賀教室がありますが、

手狭となっていることもあり、多賀教室に加えて、新たに教育プラ

ザに日立教室を整備する予定です。 

 

それでは、議案第２７号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第２７号については、原案可決と決しました。 

 

 



  

議 案 第２８号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築建築主体工事の請

負契約の締結について 

議 案 第２９号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築電気設備工事の請

負契約の締結について 

議 案 第３０号 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築機械設備工事の請

負契約の締結について 

教 育 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第２８号から第３０号までについて、学校施設課長か

ら一括して説明をお願いします。 

 

まず、議案第２８号についてです。 

久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築建築主体工事の請

負契約の締結に当たり、予定価格が１億５，０００万円以上である

ことから、議会の議決を求めるため、提案するものです。 

契約の内容についてです。 

工事の名称は、久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築建

築主体工事です。 

工事の場所は、日立市久慈町１丁目地内です。 

工事の概要ですが、校舎改築工事として、鉄筋コンクリート造３

階建、延床面積５，２９５．９７㎡の工事を行います。 

契約金額は、１２億６，３６０万円です。 

契約の相手方は、岡部・日立土木・久下谷特定建設工事共同企業

体です。 

完成の期限は、平成３１年２月１５日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第２９号についてです。 

久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築電気設備工事の請

負契約の締結に当たり、予定価格が１億５，０００万円以上である

ことから、議会の議決を求めるため、提案するものです。 

契約の内容についてです。 

工事の場所は、日立市久慈町１丁目地内です。 

工事の概要は、電気設備工事一式となります。 

契約金額は、１億６，８１５万６千円です。 

契約の相手方は、日立電設･太陽防設･秋光電気特定建設工事共同

企業体です。 

完成の期限は、平成３１年２月１５日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

次に、議案第３０号についてです。 

久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業校舎改築機械設備工事の請

負契約の締結に当たり、予定価格が１億５，０００万円以上である



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

ことから、議会の議決を求めるため、提案するものです。 

契約の内容についてです。 

工事の場所は、日立市久慈町１丁目地内です。 

工事の概要は、機械設備工事一式となります。 

契約金額は、２億６，９４６万円です。 

契約の相手方は、清和・市川・三証特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成３１年２月１５日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

 

それでは、議案第２８号から第３０号までについて、可決するこ

とでよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

議案第２８号から第３０号までについては、原案可決と決しまし

た。 

 

 

議 案 第３１号 土地の買入れについて 

教 育 長 

 

 

学校施設課課長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

次に、議案第３１号について、学校施設課課長から説明をお願い

します。 

 

学校給食共同調理場建設事業用地を買い入れるものです。 

買い入れる土地の所在地は、日立市砂沢町字空窪７５８番２６か

ら２８までの３筆で、地積の合計は、１５,７９１．０５㎡となり

ます。 

買入れ予定価格は、９８，７７６，６５９円です。 

買入れの相手方は、日立市土地開発公社 理事長 横山 伸一 氏

で、買入れの方法は、随意契約となります。 

 

それでは、議案第３１号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第３１号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第３２号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

教 育 長 次に、議案第３２号について、記念図書館長から説明をお願いし



  

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

ます。 

 

日立市立図書館協議会委員は、平成２９年８月３１日をもって任

期満了となるので、新たに委員を任命するものです。 

任期は、平成２９年９月１日から平成３１年８月３１日までの２

年間となります。 

新たに、前子ども読書活動推進アドバイザーである石川 善憲 氏

を委員として任命するほか、８人の委員を、継続して任命します。 

 

それでは、議案第３２号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第３２号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第３３号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

教 育 長 

 

 

視聴覚センター所長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

全 委 員 

 

教 育 長 

 

 

次に、議案第３３号について、視聴覚センター所長から説明をお

願いします。 

 

日立市視聴覚センター運営委員会委員は、平成２９年８月３１日

をもって任期満了となるので、新たに委員を委嘱するものです。 

任期は、平成２９年９月１日から平成３１年８月３１日までの２

年間となります。 

新たに、株式会社えふえむひたち代表取締役である椎名 敦史 氏

を委員として委嘱するほか、１１人の委員を、継続して委嘱します。 

 

それでは、議案第３３号について、可決することでよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

議案第３３号については、原案可決と決しました。 

 

 

 

 

 

 



  

４  そ の 他  

(1) 小学校プール活用事業の実施結果について 

教 育 長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、その他に移ります。 

その他(1)について、スポーツ振興課長から説明をお願いします。 

 

小学校プール活用事業の実施結果について、説明します。 

この事業は、地域の方々にプール開放の運営について協力をいた

だき、公共プールが無い多賀地区において、塙山小学校及び大沼小

学校のプールを活用し、水に親しむ機会を提供するもので、健康と

体力増進にとどまらず、地域の方々との交流の場ともなっていま

す。 

運営に協力をいただいたのは、総合型地域スポーツクラブ塙山コ

ミュニティクラブとひたちみなみスポーツクラブ設立準備委員会

です。 

塙山小学校では、７月２１日から８月１８日までの期間に１８日

間開放し、大沼小学校では、７月２１日から８月３日までの期間に 

１０日間開放しました。 

天候不良により、参加者数は全体で１，０２７人と、昨年より減

少しましたが、天候が良い日には、多くの子どもたちが、プールで

元気に楽しく、活動していました。 

地域の方々の御理解と御協力により、本年も事故が無く小学校プ

ール活用事業が実施できました。 

 

 

(2) 全国・関東中学校体育大会への出場者について 

教 育 長 

 

 

指 導 課 長 

それでは次に、その他(2)について、指導課長から説明をお願い

します。 

 

全国・関東中学校体育大会への出場者について、説明します。 

運動部活動については、各地区大会を勝ち抜いた学校の団体や個

人が、７月２２日から３０日までの期間に実施された県大会で好成

績を収め、関東大会、全国大会に出場しましたので、その結果につ

いて報告するものです。 

今年度、関東大会・全国大会に進んだ競技は、陸上、水泳、ソフ

トテニス、柔道、卓球の５種目です。そのうち、全国大会について

は、助川中学校３年生が水泳で、泉丘中学校３年生が卓球で、それ

ぞれ出場しました。 

また、県吹奏楽コンクールが８月１０日、１１日に行われ、多賀

中学校と泉丘中学校が金賞を受賞し、９月に行われる東関東大会に



  

以 上 

出場します。 

併せて、英語の会話能力を競い合う英語インタラクティブフォー

ラムの県大会で、大久保中学校３年生が、最も上位の賞である県知

事賞を受賞し、日立一校附属中学校３年生が、茨城県議会議長賞を

受賞しましたので、報告します。 

 

 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教 育 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願

いします。 

   

平成２９年９月２８日（木）午後３時から、日立市役所５０４号

会議室で開催予定です。 

 

 

 

６  閉  会 午後２時２０分 

教 育 長 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会８月定例会を終了しま

す。 

 

 


